

**ANALISA *DOUBLE ROLE* BURUH PETANI
PEREMPUAN DALAM PENGUATAN EKONOMI
RUMAH TANGGA DI DESA UNDAAN LOR KUDUS**



SKRIPSI

Disusun Untuk Memenuhi Salah satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir Guna Memperoleh Gelar Sarjana
Strata Satu (S.1) Dalam Bidang Ekonomi Syariah

Oleh:

Muhammad Fajar Taufiq

NIM: 1820210201

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGAM STUDI EKONOMI SYARIAH
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan CongeNgembalrejo PO Box 51 Kudus 59322,

Telepon (0291) 432677 Fax. (0291) 441613

Email: febi@iainkudus.ac.id Website: <http://febi.iainkudus.ac.id>

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi
Saudara:

Nama : Muhammad Fajar Taufiq

NIM : 1820210201

Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam

Program Studi : Ekonomii Syariah

Judul Skripsi : Analisa *Double Role* Buruh Petani Perempuan
Dalam Penguatam Ekonomi Rumah Tangga Di
Desa Undaan Lor

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan
pembimbing sejak 24 Desember 2021 sampai dengan 24
November 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses
munaqasah.

Kudus, 28 November 2022

Pembimbing,

Nabila Luthvita Rahma, M.H.

NIP. 199206072019032019



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291)432677
 Email: febi@iainkudus.ac.id, Website: <http://febi.iainkudus.ac.id>

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwasatripsi saudara:

Nama : Muhammad Fajar Taufiq
 NIM : 1820210201
 Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
 Program Studi : Ekonomi Syariah (ES)
 Judul : Analisa *Double Role* Buruh Petani Perempuan Dalam Penguatan Ekonomi Rumah Tangga Di Desa Undaan Lor Kudus

Telah diujikan pada **05 Januari 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Ahmad Zaini, Lc., M.S.I.</u> NIP. 197811102009121003 Ketua/Penguji I	16/01 23	
<u>Dr. Bayu Tri Cahya, S.E., M.S.i.</u> NIP. 198503212011011011 Penguji II	18/01 23	
<u>Ridwan, M.E.</u> NIP. 198302041005012020 Sekertaris Sidang	18/01 23	
<u>Nabila Luthvita Rahma, SH.,MH.</u> NIP. 199206072019032019 Dosen Pembimbing	20/01 23	
<u>H. Wahibur Rohman, S.E., M.Si., Ph.D.</u> NIP. 197310282002121002 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam	21/01 23	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung **Muhammad Fajar Taufiq NIM 1820210201** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 28 November 2022

Yang Menyatakan,



Muhammad Fajar Taufiq
NIM. 1820210201

MOTTO

وَمِنْ آيَاتِهِ أَنْ خَلَقَ لَكُمْ مِنْ أَنْفُسِكُمْ أَزْوَاجًا لِتَسْكُنُوا إِلَيْهَا وَجَعَلَ

بَيْنَكُمْ مَوَدَّةً وَرَحْمَةً إِنَّ فِي ذَلِكَ لَآيَاتٍ لِقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ ﴿٢١﴾

“ Dan di antara tanda-tanda kekuasaan-Nya ialah Dia menciptakan untukmu isteri-isteri dari jenismu sendiri, supaya kamu cenderung dan merasa tenteram kepadanya, dan dijadikan-Nya diantaramu rasa kasih dan sayang. Sesungguhnya pada yang demikian itu benar-benar terdapat tanda-tanda bagi kaum yang berfikir”.

(Q.S. AR-Rumm, ayat 21)

“Bukan hari ini, bukan berarti hari esok”

-Muhammad Fajar Taufiq-

PERSEMBAHAN

Bismillahirrohmanirrohim...

Puji syukur kehadirat Allah SWT atas segala rahmat, nikmat yang telah dilimpahkannya kepada penulis, sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir ini dengan lancar. Shalawat serta salam semoga tetap tercurahkan kepada baginda Nabi Muhammad Saw. Yang kita nanti-nantikan syafaatnya kelak *diyaumul qiyamah*.

Skripsi ini diajukan sebagai salah satu syarat untuk mendapatkan gelar sarjana (S1) Program Studi Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus. Tentu dalam penyelesaian tulisan ini, penulis telah mendapatkan banyak arahan serta bimbingan dari berbagai pihak. Oleh karena itu dengan segala penuh hormat penulis menyampaikan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Almamater Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus, terkhusus kepada Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam .
2. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. Selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
3. Bapak H. Wahibur Rokhman,SE.,M.Si.,Ph.D. selaku Dekan Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan penulisan skripsi ini.
4. Ibu Nabila Luthvita Rahma,SH.,MH selaku Dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran dalam memberikan bimbingan terhadap penyusunan skripsi ini.
5. Para Dosen dan seluruh staf pengajar di lingkungan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang telah membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Ibunda Siti Aisyah Dan Bapak Suyono Irawan. Skripsi ini penulis persembahkan kepada beliau yang tanpa lelah selalu berkorban, mendoakan serta bekerja keras untuk kebahagiaan penulis.

7. Kepada calon Istri saya Qonik Syifaul Mar'ah, S.Ag. beserta keluarga saya ucapkan banyak terimakasih yang sudah turut mendoakan, mensupport, memberikan waktu, nasihat, kebahagiaan, serta dukungannya.
8. Kepada seluruh sahabat saya (TRP) Nur izzah, Pravita Shelin Eksanti, Nur Afit Hidayanti, Nadinda Virza Azzahro', Lenny Erlina Dwi Anggreani, Erfina Sari, Ahamad Rofiq Al hamdi, Ahmad Syariful Bilad yang telah menemani saya untuk memperjuangkan skripsi ini.
9. Teman-teman KKN-IK Undaan Lor 02 yang telah memberikan pengalaman luar biasa tentang belajar mengenai pengabdian kepada masyarakat.
10. Keluarga besar Es F 2018, terimakasih atas kekeluargaan, kebersamaan, kekompakan, kekocakan, yang terjalin selama ini. Terimakasih telah bersedia berjuang bersama, semoga kekeluargaan ini tidak putus sampai di titik ini. Semoga Allah tetap menjaga persaudaraan kita dan memudahkan setiap langkah yang menjadi tujuan serta impian kita.
11. Tidak lupa kepada seluruh pihak yang telah membantu, mendoakan, memberi semangat dan berjasa bagi penulis yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu. Semoga Allah SWT selalu menjaga, memudahkan, dan memberkahi setiap langkah kaki kalian.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/sj	م	M/m	اَ	A/a
ث	Sj/sj	ض	D/dj	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	Tj/tj	و	W/w	اُ	U/u
ح	Hj/hj	ظ	Zj/zj	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	Kj/kj	ع	'A/'a	ء	'A/'a	ها	Ba>
د	D/d	ع	'A/'a	ء	'A/'a	هي	Bi>
ذ	Zj/zj	غ	G/g	ي	Y/y	يو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	abh	فلكي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رب	rabb	عالمي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ان		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْقَرُوعُ	al-fura>'	القَمَرِ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qadja>'	الشَّمْسِ	al-syams	سَيِّئ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>tjah	
جَمَاعَةُ الدِّينِ	Jama>huddi>n	جَمَاعَةُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum warohmatullahi wabarokatuh...

Bismillah wa alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan karunianya serta rahmat dan taufiq hidayahnya, sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi ini dengan judul “**Analisa Double Role Buruh Petani Perempuan dalam Penguatan Ekonomi Rumah Tangga Di Desa Undaan Lor**”. Shalawat serta salam tidak lupa penulis haturkan kepada baginda Nabi agung, Nabi akhirus zaman, Nabi Muhammad SAW, yang mana kita nanti-nantikan syafaatnya kelak di yaumul qiyamah.

Skripsi ini membahas tentang peran ganda perempuan sebagai buruh tani perempuan. Para Buruh Tani tersebut bekerja keras untuk membantu mencukupi kebutuhan dasar perekonomian rumah tangga dan juga ikut membantu meringankan beban suami dalam mencari nafkah, para perempuan buruh tani tersebut melaksanakan aktivitas ganda yaitu berperan sebagai ibu rumah tangga dan juga sebagai pencari nafkah. Mereka semua yang telah berkontribusi kepada penulis adalah orang-orang hebat yang ada di sekitar penulis yang layak mendapatkan apresiasi dan juga ucapan terima kasih. Oleh karena itu, dengan ini penulis haturkan ucapan terima kasih berikut kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdorrahman Kasdi, Lc., M.Si, selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. Bapak H. Wahibur Rokhman, SE., M.Si., Ph.D. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kudus.
3. Ibu Nabila Luthvita Rahma, SH., MH selaku Dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran dalam memberikan bimbingan pada saat penyusunan skripsi ini.
4. Segenap Bapak dan Ibu Dosen Ekonomi Syariah IAIN Kudus yang telah memberikan sumbangan ilmu pengetahuannya selama masa perkuliahan, dan membekali ilmu perskripsian, sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
5. Kedua orang tua saya Bapak Suyono Irawan Dan Ibu Siti Aisyah yang tiada henti dalam mendo'akan dan mengupayakan kebahagiaan penulis dengan penuh ikhlas

serta kasih sayang tanpa batas. Tiada yang mampu penulis berikan kecuali do'a semoga kedua orang tua saya senantiasa di berikan kesehatan, umur panjang, keberkahan, dan perlindungan oleh Allah SWT, Amin...

6. Semua pihak yang sudah memberikan dukungan baik secara langsung maupun tidak langsung. Semoga Allah membalas semua kebaikan kalian.

Pada akhir kata, penulis menyadari bahwa penulisan ini jauh dari kata sempurna dan pemaknaan sebenarnya, namun penulis berharap segala upaya yang sudah terlewati ini semoga mendapatkan manfaat bagi penulis dan bagi siapa saja yang membaca tulisan ini.

